
117733所所““纸纸上上学学校校””已已收收回回110022所所
针对开发商忽悠学区房概念，委员建议严加打击

本报记者 喻雯 李飞
见习记者 李师胜

9日，市政协委员、市教育
局局长陈东生表示，为了保证
市民买房后孩子可就近入学，
近两年来，教育部门联合建委、
规划等部门对173所“纸上学
校”做了查处，目前已收回102

所学校并投入使用。
近年来，新建小区越来越

多，开发商承诺的学校不少都
应建未建或是建成后挪作他
用。对此，陈东生表示，对于这
些历史遗留问题，173所“纸上
学校”目前已收回102所，政府
督促其建成并投入使用。

陈东生说，近两年来，济南

市政府对新建小区教育配套设
施建设情况摸底发现，不少市
民冲着学区房买的房子，结果
被忽悠，孩子没有学上。

“我们将联合建委、规划等
部门加大对新建小区教育配套
设施的检查力度。”陈东生说，根
据有关规定，现在新建的商品房
要根据小区户数来配建小学、幼

儿园，保证孩子都有学上。下一
步，还将联合建委、规划等有关
部门加大对新建小区教育配套
设施的监察力度，尤其是在新楼
盘规划中，要先规划教育配套设
施，在土地招拍挂过程中，也将
率先划出教育用地。今后将杜绝
开发商只建房子不建学校的问
题。

““公公共共自自行行车车””，，济济南南仅仅有有110000辆辆
多名政协委员提议建立公共自行车租赁系统

9日，记者走访济南多个主
要路口，均未发现公共自行车租
赁的影子。在趵突泉、大明湖等
景区门口，记者发现有自行车可
供租赁。据景区工作人员介绍，
大明湖景区西门、趵突泉景区东
门、五龙潭景区东门等共有自行
车100辆，只对持有景区门票的
游客开放使用。

在公共自行车难觅的同时，
不少BRT公交站台处都停放了
大量的自行车和电动车。记者了
解到，停车人多是乘公交上下班
的上班族。

据了解，2008年，公共自行
车租赁曾亮相泉城，龙骑天际国
际传媒公司在多个地方设置了
免费自行车租赁点，但这种尝试
在几个月后就宣告失败。

据济南市市政公用事业局工
作人员介绍，公共自行车租赁点
等硬件设施的建设并不难，但后
期的管理却十分繁琐。“比如，如
何保证自行车的回收率、自行车
骑到小区后谁来回收、后期管理
维护由谁来协调等，这牵涉到很
多部门，涉及诸多因素，自行车租
赁的模式目前正在探讨中。”

今年中考
增加4000多人

本报记者 喻雯 李师胜

“2014年高中招生政策不会变
化，指标生比例也不会变化。”9日，
市政协委员、市教育局局长陈东生
透露，2013年济南市普通高中招生
总数为38570人，目前预估2014年参
加中考的人数将比2013年增加4000

人左右，因此，高中招生计划将有所
增加，但增幅不会太大。

“外来务工人员子女增多是中
考人数增多的主要因素，与本地人
口出生因素关系不大。”陈东生说，
2014年中职学校招生和普通高中
招生数量大体相当，从长远来看，
考生选择上中职学校也是不错的
选择。

“计划内招生人数的80%作为
指标生进行分配，指标生能占到招
生总数的65%以上。”陈东生说。近
几年来，济南市普通高中学校招生
计划一直分计划内招生、择校生两
部分。目前，多数普通高中计划内招
生比例已达85%左右。以省实验中
学为例，将计划内招生人数的80%

作为指标生进行分配后，招生总数
中指标生占68%左右，统招生占17%

左右，择校生占15%左右，这一比例
今年同样不会变化。

至于被称作“2016年新政”的济
南市政府“将普通高中学校招生计
划全部分配到初中”的要求，陈东生
表示也没有变化。
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9日是市政协十三届三次会议召开首日，多名委员在提
案中提议建立公共自行车租赁网络，缓解日益严重的交通拥
堵和空气污染问题。不少委员认为，自行车是无污染的交通
工具，应当大力推广骑自行车出行。

本报记者 穆静 实习生 陈盼盼

提案点击>> 建立公共自行车租赁网络

“停车难、出行难问题越来
越突出，建立公共自行车租赁网
络势在必行。”9日，市政协委员
潘荣庆表示，济南市应当建立公
共自行车租赁网络，鼓励市民绿
色出行，缓解目前的堵车和空气
污染问题。

“公共自行车系统是自行车
与公交系统衔接的重要方式。”
潘荣庆告诉记者，目前，济南市
的公交线路、站点和正点率还达
不到人们出行的要求。由于公交

站点离市民居住地有一段距离，
降低了不少市民乘坐公交的热
情。“如果居民可以骑着自行车
去公交站点，相信会有更多的私
家车主选择乘公交出行。”

市政协委员胥正君也表示，
骑自行车既可以强身健体，还可
以缓解道路拥堵和空气污染程
度。“目前，在浙江省杭州市以及
我省的潍坊市，公共自行车租赁
系统已经比较成熟，自行车使用
率很高，其经验可以借鉴。”

会外调查>> 管理繁琐，推广难度大

“自行车交通在城市治堵中
具有不可替代的作用，同时又是
建设绿色低碳城市的主要途
径。”我省著名交通专家许云飞
表示，公共自行车有“门到门”的
优势，能提升公共自行车租赁点
与公交站、轮渡码头、地铁站出
入口的衔接水平，有助于解决

“最后一公里”难题。
对于趵突泉等景区面向游

客租赁的自行车，许云飞表示，
虽然其面向游客免费，但不算
严格意义上的“公共自行车”。

“公共自行车应该是以免费为
主的、面向所有市民的。目前，
杭州的公共自行车租赁系统已
经比较成熟，有许多经验可供
济南借鉴。此外，公共自行车租
赁系统若要在济南运转，也离
不开相关部门的重视和积极推
广。”

许云飞表示，与杭州相比，
济南推广公共自行车租赁系统
有自身的优势。目前，杭州自行
车租赁面临管理系统老化的问
题，济南若推广自行车租赁，可

以应用上最先进的租赁系统。此
外，济南的人口密度比杭州小，
这也是济南发展公共自行车租
赁的优势。

“现在，主干道两侧经常停
满了汽车，成了停车场，这些汽
车占用了自行车道，骑自行车很
不方便。若要推广自行车，要对
道路两侧进行清理。”一些政协
委员还建议，要推广公共自行车
租赁系统，需要解决不少短板。

“最好由一个部门进行牵头，各
相关部门共同商讨措施。”

加大打击力度

规范新建小区入学问题

在正在召开的市政协十
三届三次会议上，多名政协委
员联名提案，建议规范新建小
区的入学问题。

“加大对开发商虚假宣传
的查处和打击力度。”9日下
午，政协委员吴蔚表示，工商
部门应与房地产管理、土地、
建设、公安等职能部门加强沟
通和合作，建立执法协作机
制，加大对开发商虚假宣传学
区房的查处和打击力度。法院
在审理购房者诉开发商虚假
宣传纠纷时，应严格适用《消
费者权益保护法》，查明开发
商有欺诈行为的，及时判决解
除合同并由开发商双倍返还
购房款。教育行政部门应当肩
负起必要的社会责任，设立专
门窗口接待购房者咨询，及时

辟谣开发商的虚假宣传。
多名政协委员认为，开发

商虚假宣传学区房的根本原
因在于教育资源不平衡。政府
应按照统一标准逐步改善义
务教育学校的办学条件，从学
校的建设规划、设备设施配
置、师资建设、教育教学管理
等方面入手，合理配置教育资
源，缩小学校之间的差距，努
力实现教育公平。

面对学区房购买热潮，
政协委员建议政府应普及相
关知识，引导公众在买房时
理性看待开发商的宣传广
告。购房者在购房前应向有
关部门咨询，予以必要的核
实，在与开发商签订购房合
同时最好能把上学问题作为
补充条款写进合同。

买了“学区房”

学校却不见影

2013年，省城义务教育阶
段学校集中公示了学区。家住
历山路附近某小区的业主李
先生眼睁睁地看着家门口的
两所小学孩子却不能上。

李先生说，他是外地人，
买这个小区的房子就是为了
孩子上学。当初买房时，销售
人员告诉他，只要买了房，附
近的两所小学都可以上。至于
上哪一所学校，对方表示，根
据李先生所买楼房与学校的
距离来定。

当发现自己的房子没有划
入附近两所学校的学区时，李
先生赶紧去咨询这两所学校，
得到的答复均为不能就读。“学
校说，开发商没有交教育配套
费。”

类似的情况并非个例。邢

村立交附近一小区打着“购房
可进某重点小学读书”的旗号，
吸引了很多买房者。然而，去年
9月份，该小区宣传和承诺的小
学却成为泡影，在之前公布学
区时，该小区未被划入任何学
区。

此类情况在其他新建小
区也时有发生。位于市中区舜
耕路上的一小区，业主入住多
年来，小区学校始终没有建
成。根据规划，该小区应配建
一所九年一贯制学校，但是，
开发商一直未能履约。

据了解，按照国家标准，
新建小区居民达到1万人以
上的，开发商必须配建小学
和幼儿园；如果住户达到3万
人以上规模，还要配套一所
中学。

专家建议>> 借鉴杭州等地先进做法

不少BRT站台处停满了个人的自行车或电动车。 本报记者 李飞 摄(资料片)

会外调查>>提案点击>>
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